# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 25 DE MARZO DE 2017 | Año XLI | Número 14.506 | EDICIÓN AMÉRICA

# Trump sufre una derrota con su reforma sanitaria

La minoría radical republicana bloquea la propuesta del presidente en la Cámara de Representantes

J. M. AHRENS, Washington Donald Trump ha sufrido una sonora derrota en su intento de reconducir la reforma sanitaria de Barack Obama. Ante un previsible revés en la Cámara de Representantes de la mano de su propio partido, el Republicano, el presidente decidió aplazar la votación en el último momento. Ahora deberá volver a negociar con su formación, lo que no será fácil, ya que debe contentar a la vez al sector pragmático y al más radical, mientras lidia con una valoración por los suelos, con solo el 37% de ciudadanos aprobando su gestión.

El proyecto sanitario apadrinado por el magnate se definía por buscar la obligatoriedad del seguro médico, congelar el programa para los desfavorecidos y acabar con el aparato impositivo que nutre la red sanitaria existente. Si bien revocaba gran parte del llamado Obamacare, seguía impidiendo a las aseguradoras rechazar a un paciente con enfermedades previas. El proyecto era, pues, un híbrido que no satisfacía las ansias de los radicales pero tampoco cumplía con la promesa del presidente de garantizar una cobertura universal. La postura de varios republicanos obedece también a la petición de sus votantes, que en muchos casos reclaman mantener el sistema.

### ADEMÁS

### El asesino escribió su versión de 'A sangre fría'

Antes de ser ahorcado, Richard Hickock, uno de los dos asesinos de *A sangre fría*, escribió su propia versión de la matanza en un relato de 200 páginas.



Marcos Martínez: "La banca de México es más fuerte hoy" P40 El trato a los refugiados, los recortes y el populismo oscurecen el éxito de la UE en el aniversario del Tratado de Roma

# 60 años de progreso, una década de crisis

CLAUDI PÉREZ, **Sarrebruck** La Unión Europea celebra hoy el 60º aniversario del Tratado de Roma, esto es, de su fundación. Si uno echa la vista atrás y se remonta a 1957, el proyecto brilla con luz propia: de 6 a 28 países, de 185 millones de personas a 510, de una renta per cápita de 15.000 euros a 52.000. Además, el continente ha gozado de una relativa paz y estabilidad en

la que se han ido asentando las jóvenes democracias de España, Grecia, Portugal y el Este europeo. Sin embargo, desde 2007

### **EDITORIAL**

Por una Europa social P16

Artículos de Joaquín Almunia, Timothy Garton Ash, José Ignacio Torreblanca y Xavier Vidal-Folch Europa acumula crisis que cuartean la esencia de la unión. Por eso, como cuenta Charles Kupchan, exasesor de Barack Obama para asuntos europeos, "es un aniversario agridulce". El trato a los refugiados, la crisis irresuelta del euro, el *Brexit* y el auge de los populismos oscurecen la conmemoración y obligan a Europa a reinventarse para encarar el futuro.



Un grupo de manifestantes en el 41º aniversario del golpe militar, ayer en las calles de Buenos Aires. / EITAN ABRAMOVICH (AFP)



## Miles de argentinos reivindican a los desaparecidos

Buenos Aires despliega una manifestación masiva en el 41º aniversario del golpe

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires** Cuarenta y un años después del golpe de Estado que dio paso a la dictadura argentina, y 34 desde la vuelta de la democracia, miles de argentinos se manifestaron ayer en las calles de Buenos Aires reivindicando con fuerza la

cifra oficial de desaparecidos: "Son 30.000", se leía en casi todas las pancartas. Los manifestantes contestaban así a las dudas sobre la cifra expresadas por cargos importantes del Gobierno y por el propio presidente, Mauricio Macri. Páginas 12 y 13